



SUGERENCIAS INTERNACIONALES

¿Se entrevistará Stalin con Truman en Londres? Aunque oficialmente nada se haya comunicado, parece cierto que se va al encuentro. Lippman, en la edición europea de «Herald Tribune» de Nueva York, la da por un hecho, y estudia los puntos de un posible acuerdo. Lo mismo dice la prensa americana, que por obra y gracia del Plan Marshall, se edita en el continente. Según «Newsweek», desde hace dos semanas «se sabe que un diplomático de una capital occidental» hacía gestiones, para explorar si ingleses y americanos tendrían inconveniente en entrevistarse con Stalin en Londres. Hay que dar fin—decía— a esa descorazonadora guerra fría, que todo lo tiene atacado.

No se sabe que haya llegado a Washington gestión alguna. Algo pasa, sin embargo, allí de extraordinario. Acheson se agita y transmite órdenes, sin tino ni descanso; Truman estudia la política exterior en unos días de soledad, deliberadamente buscados, y republicanos y demócratas están perdidamente nerviosos. El grito contra la política extranjera de Washington no parte sólo del pueblo americano: lo repiten a coro en todas las partes del mundo. —Estamos perdiendo—claman— la guerra fría por culpa de los Estados Unidos, sin disparar un solo tiro. Stalin, experto oteador de los tiempos, examina el panorama y suya es la idea de lanzar esa ofensiva de la paz. Hay que reconocer al Kremlin, que en sus manos tiene la iniciativa. Posiblemente, el día que Churchill lanzó en su discurso electoral la consigna de ir al encuentro de Rusia en las conversaciones de paz antes de llegar a las armas, ya conocía algo de lo que en Rusia se intentaba; a pesar de estar alejado de las fuentes de información oficiales lo veía venir.

Tres muertos y seiscientos heridos ha habido en los recientes desórdenes comunistas en Italia

ROMA.—El Ejército y la Policía han restablecido el orden en Italia, después de cinco días de desórdenes que han costado tres vidas y han dejado unos 600 heridos. Escuadras de policías han protegido a los obreros en Génova que se negaron a sumarse a las huelgas. Se espera que el ministro del Interior, Mario Scelba, informe al Parlamento en breve sobre los disturbios, y es seguro que será objeto de ataques violentísimos por parte de los comunistas. Se sabe que éstos y los socialistas van a pedir al Parlamento respeto para la Constitución que está violada por las medidas de seguridad; que se limiten los armamentos de la Policía y que no se usen armas automáticas; que se intensifique la distribución de tierras no cultivadas entre los campesinos, especialmente en el Sur, y que se fomente el máximo empleo humano en la agricultura.—EFE.

Los rojos incendian un comercio PASARO (Italia).—Los comunistas asaltaron e incendiaron una tienda en Fano, localidad cercana a Pasaro, porque su propietario de tendencias políticas cristiano-demócratas, no quiso cerrar el establecimiento durante la huelga general declarada en Italia el pasado miércoles.—EFE.

HUELGA GENERAL en Bélgica

Entre tanto, Eyskens y Wiart renuncian a formar Gobierno

BRUSELAS.—Al iniciarse el paro, organizado por los socialistas, comenzaron los disturbios. Tres tranvías fueron destruidos en las primeras horas de la mañana. Solamente funcionaron 100 tranvías de los 1.500 que habitualmente prestan servicio. Spaak, conduciendo el mismo su coche, por estar su chófer en huelga, habló a una manifestación de huelguistas, exhortándoles a portarse con orden y a no provocar disturbios. Después de escucharle, los huelguistas atacaron varios tranvías, rompiéndoles los cristales. Los principales incidentes fueron promovidos por los estudiantes de Bruselas, que después de volcar varios tranvías lo hicieron también con un automóvil, al que incendiaron. La policía montada, cargó contra los estudiantes, disolviéndolos. La agitación aumentó a medida que avanzaba el día en las grandes ciudades valonas, y en Bruselas los incidentes fueron constantes. El balance de la jornada acusaba en las primeras horas de la noche diez o doce heridos en los distintos choques de los huelguistas y la Policía. A mediodía, más

de un centenar de los tranvías que habían salido a prestar servicio estaban destruidos o averiados, y la empresa ordenó fueran encerrados los restantes. El paro afecta a las líneas aéreas. Todos los aviones europeos de la Compañía «Sabena» de transportes aéreos han sido suspendidos por la huelga de su personal. Sólo funcionaron los servicios con el Congo y Estados Unidos. Un portavoz de los Sindicatos católicos califica de extraordinariamente exagerado el cálculo de la Federación del trabajo, socialista, según el cual el número de huelguistas alcanza el medio millón. Renuncias Se afirma que Eyskens y Cauwelaert, católicos los dos, han declinado el encargo del Regente de constituir un Gabinete socialcristiano exclusivamente. El conde Wiart ha renunciado el encargo de resolver la crisis. Declaró a los periodistas que su sucesor como «informador», dudaba tenga más posibilidades que él. Spaak ha declarado que Bélgica está abocada a la disolución del Parlamento y convocatoria de nuevas elecciones.—EFE.

CONSEJO DE MINISTROS

Libertad de comercio y de precios de la patata

Plan de estudios del Bachillerato en los centros de Enseñanza Media y Profesional

MADRID.—En la Subsecretaría de Educación Popular se facilitó anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado en el día de ayer, bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado:

Presidencia del Gobierno.—Recursos de agravios.

Asuntos Exteriores.—Informe sobre la situación de los intereses españoles en China.

Canje de notas estableciendo Relaciones diplomáticas con la República de Corea.

Gobernación.—Expedientes de nacionalidad.

Acuerdo por el que se imponen determinadas sanciones al laboratorio farmacéutico Padun, en Málaga.

Expediente sobre obras de terminación del edificio del Gobierno Civil de Alava.

Ejército.—Decretos por los que se nombran capitanes generales de la VII y VIII Región Militar a los tenientes generales don Rafael García Valiño y don Francisco Delgado Serrano, respectivamente.

Decreto por el que se nombra jefe del Estado Mayor Central al teniente general don Fernando Barrón Ortiz.

Decreto por el que se nombra comandante general de Ceuta al general de División don Mohamed Ben Miziam.

Marina.—Informe sobre asuntos del departamento.

Aire.—Informe sobre asuntos del departamento.

Expedientes de obras en los aeropuertos de Santander, Santiago de Compostela y Vigo.

Proyecto de ley de reforma del proceso civil ordinario

Justicia.—Acuerdo del Consejo por el que se envía a las Cortes el proyecto de ley sobre reforma del proceso civil ordinario.

Decretos por los que se convalida la sucesión de los títulos del duque de T'Serclaes, marqueses de Guimarey, Marbais y Torres Cabrera, conde de Casa Tagle de Trasierra y vizconde de Bosch Labrús, y se rehabilita el de marqués de Bonacorso.

Expedientes de indulto y de libertad condicional.

Exención de impuestos a favor de la Renfe

Hacienda.—Decreto-ley sobre exenciones de los impuestos de Derechos Reales y Timbre a favor de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles.

Decreto-ley por el que se autiza la emisión de dos mil millones de Deuda del Tesoro sustitutiva de la de 10 de enero de 1945.

Decreto por el que se concede a las Diputaciones provinciales determinados ingresos y se modifican las normas de distribución de los fondos de corporaciones locales y de compensación provincial.

Decretos de personal. Expedientes de construcción de las Delegaciones de Hacienda de Murcia y Alicante.

Industria y Comercio.—Informe sobre asuntos del departamento y sobre las negociaciones comerciales en curso.

Orden aprobada en Consejo por

la que se señalan nuevos precios del sulfato amónico.

Acuerdo del Consejo por el que se aprueban varios cupos extraordinarios de carburantes para de terminadas atenciones durante el segundo trimestre del año en curso.

Agricultura.—Decreto por el que se autoriza al Instituto Nacional de Colonización para aplicar los beneficios del decreto de 23 de julio de 1942, a la colonización de la finca San Isidro (Málaga.)

Acuerdo por el que, a propuesta de los ministerios de Industria y Comercio y Agricultura, se aprueba la libertad de comercio y precios de la patata a partir del primero de abril próximo, de biendo la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes mantener la debida vigilancia sobre las corrientes comerciales, al objeto de adoptar aquellas medidas conducentes a la mejor movilización de la cosecha y al abastecimiento de la población. La Comisaría, igualmente, procederá a adoptar aquellas medidas conducentes a la disolución de aquellos organismos especialmente dedicados a las funciones propias de la intervención de este producto.

Educación Nacional.—Decreto orgánico por el que se establecen con carácter normativo los planes de enseñanza de las diversas modalidades del bachillerato de los Centros de Enseñanza Media y Profesional.

Decreto sobre formación religiosa, educación física y formación del espíritu nacional en los Centros de Enseñanza Media y Profesional.

Subvenciones para mitigar el paro

Obras públicas.—Decreto por el que se autoriza la ejecución de las obras de carácter más urgente para remediar las averías producidas por los temporales de septiembre último en el abastecimiento de agua potable a la ciudad de Guadalajara.

Decretos por los que se autoriza la celebración de subasta de obras de «Desviación de la carretera de la Magdalena a Belmonte (trozo cuarto), paptano de Barrios de Luna»; de las de «Abastecimiento de aguas a La Espina (Ayuntamiento de Salas, Oviedo), y de las de conducción de aguas para el abastecimiento de Mayorga de Campos (Valladolid), y de las de Zarzuela del Monte (Segovia)

(Continúa en 3.ª página)

Una peregrina recorre mil doscientos kilómetros en bicicleta

ROMA, 24.—Enriqueta Darricades, de setenta años de edad, ha realizado su peregrinación a Roma desde Salies-de-Béarn, Bajos Pirineos, en bicicleta. El viaje, de 1.200 kilómetros, lo ha hecho en cincuenta y ocho días, ha llegado a la Ciudad Eterna en perfectas condiciones físicas.—EFE.

Queipo de Llano, gravemente enfermo

SEVILLA.—El laureado teniente general Queipo de Llano, que hace dos días se sintió enfermo, ha empeorado esta noche, encontrándose en muy delicado estado de salud en su finca de Gambogaz.

Las conversaciones comerciales con Pakistán continuarán en Londres

LONDRES, 24.—Procedente de Madrid ha llegado a esta capital el alto comisario del Pakistán; señor Toola. Ha declarado que se proseguirán desde aquí las conversaciones de carácter comercial iniciadas con el Gobierno español.—EFE.

Perú seguirá la defensa de España en la O. N. U.

NUEVA YORK, 24.—«Perú votará por la normalización de relaciones diplomáticas con España cuando se suscite la cuestión en la próxima Asamblea General de las Naciones Unidas» ha declarado el embajador y delegado permanente del Perú en la O. N. U. Carlos Holguín de Lovalle.

El redactor del periódico que publica esta manifestación dice que Perú es uno de los países de Hispanoamérica que con más ardor ha defendido el derecho de España.

Infraacciones a la Ley de Descanso Dominical

Por infracción de la Ley del Descanso Dominical han sido denunciados por la Guardia Civil, Abundio González, de El Mirón; Victorino Sánchez, Gregorio Esculta y José María Escudero, de Madrigal, y Juan de Marco, a quien su amo, Severino Agüero, había mandado durante el Santo Sacrificio de la Misa a cargar forraje a una finca de su propiedad, en Lanzahita.

Sucesos en la provincia

Pan de estraperlo intoxicado

CANDELEDA.—Varias familias de esta localidad han resultado intoxicadas suponiéndose que por comer pan en malas condiciones. Las personas afectadas fueron Benigno Agüero, de 50 años; Julián Plaza, de 50; Jesús Núñez, de 48; Otilia Vaquero, de 44; Francisco Calvet, de 41, así como los familiares de todos ellos, a quienes el médico hubo de prestar asistencia facultativa. Manifestaron creer que la intoxicación se debe a que comieron pan del que vende Dionisia Carreras a precios abusivos, elaborado en dos hornos clandestinos de Juana Garro y Filemón Chinarro. La Guardia Civil ha recogido algunos pedazos de pan sospechoso.

Colchones, tela y útiles de cocina

NAVALPERAL DE PINARES. De dos hoteles propiedad de don José Herranz han desaparecido días pasados dos colchones de lana, color azul adamascuinados, cameros; cinco telas de colchones, y casi completa una batería de cocina, de aluminio. Dos hombres desconocidos violentaron las cerraduras, cargaron con los objetos indicados, los llevaron a la estación facturándolos para Madrid y se fueron tan tranquilos. Un individuo abandona tres caprinos y una manta

BURGOHONDO.—En Navatagordo se dio a la fuga un sujeto dejando abandonados tres caprinos y una manta, todo lo cual presentaba el alcalde de dicho pueblo a la Guardia Civil en el acto de la denuncia. Se ignora la procedencia de los chivillos, así como también quien sea el propietario de la manta. El que las abandonó se llama Faustino González, de 28 años y hace tres meses que

salió de la cárcel por otros dos robos de ganado.

Desprecio de alhajas

CANDELEDA.—Teodoro Fernández denunció a la Guardia Civil que le habían robado de su domicilio en esta localidad un pantalón de pana rayada y chaquetas de dril claro.

Teodoro vive en el lugar denominado «Lagunillas»; pero tiene esta casa para cuando viene al pueblo a habitarla; un hijo suyo vino días pasados y al regresar a «Lagunillas» dejó en el dormitorio estas ropas.

El caso es que la casa queda cerrada con un cerrojo por fuera, sin otra seguridad.

Basta correrle para entrar. Y lo raro es que quien se llevó las prendas de vestir citadas despre-

El tiempo en España

La máxima temperatura de ayer -28 grados correspondió a Córdoba y la mínima de dos grados a Cuenca

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

El cielo ha presentado alguna nubosidad, en especial media y alta en W y NW de la Península en el resto despejado o casi despejado.

Tiempo probable: Aumento de la nubosidad y de la fuerza del viento con dirección SW en el NW de la Península; resto de la Península, sin variaciones apreciables.

Resumen

Buen tiempo en general en la Península. En Sevilla hubo un día realmente caluroso, y Barce-

lona fué envuelta en súbita niebla que cayó sobre la zona portuaria en el momento en que el buque español «Cabo de Hornos» se disponía a entrar, procedente de Italia. Ante el peligro que suponía la falta de visibilidad, quedó fondeado en la bahía.

Dicen de Sevilla que soportó la temperatura de 30 grados al sol, pero los datos oficiales conceden la máxima de ayer a Córdoba, con 28 grados. Cuenca mantiene su cartel de frigidéz, aunque cede un poquito. Ayer fueron dos grados los que le sirvieron para asegurarse la mínima.

CUENTO DEL SABADO

El Padre nuestro del Asilo

La gran sala del Asilo de noche, de muros encalados y cuidadosamente limpios, con sus dos hileras de camas de hierro, bajo las mantas grises, en los cuales duermen los acogidos dando una tregua a sus dolores en aquel sueño plácido vigilado por la caridad. En medio de la amplia cámara, combatiendo el frío invernal, una estufa de cok al rojo blanco, que parece un ojo abierto velando por el reposo de todos aquellos desgraciados. Junto a uno de los lechos una hermana de blanca toca se dispone a ayudar a acostar a un pobre golfillo como de ocho años, desarrapado y flaco, que muestra en su rostro un suave contento bajo la doble acción del fuego confortante y de las palabras cariñosas. El rapaz acaba de ingresar en la casa trémulo de frío, y, desinfectado convenientemente, se dispone a recogerse.

Hermana. — ¿Has entrado en calor?

Golfo. — ¡Ya lo creo! Esto está la mar de agradable!

Hermana. — Ea la primera vez que vienes al Asilo, ¿no es cierto?

Golfo. — La primera.

Hermana. — ¿Y cómo se te ha ocurrido venir?

Golfo. — Me lo ha dicho el «Mangas», un amigo mío, que ha estado aquí ya.

Hermana. — ¿No tienes padres?

Golfo. — Madre, no, padre; pero no me hace caso y me pega ca pie de paliza cuando le llevo poca guita...

Hermana. — ¿Cómo poca guita?

Golfo. — Sí, yo ya me ocupo en algo. ¡Pido por las calles!

Hermana (hablando consigo misma tristemente). — ¡A su edad!

Golfo (prosiguiendo su charla). — Ahora mi padre está cumpliendo quincena en el «Abanico»; el casero le había echao por no pagar, y gracias al «Mangas» no he dormido esta noche al raso. ¡Y con la helá que cae! (Se dispone a meterse en la cama.)

Hermana (deteniéndole). — ¡Esperal! ¡Aquí no se acuesta nadie sin rezar antes! ¿Sabes rezar?

Golfo. — ¿Rezar?

Hermana (con profunda conmi-seración). — ¡Desdichadol! Mira, nadie debe recogerse nunca sin rezar antes... ¡No sabe uno si saldrá del sueño! Es preciso hacerlo, además, para pedir a Dios fuerza y ayuda para el día siguiente, fuerza y ayuda para ganar el pan... El que reza no está jamás desamparado...

¿Sabes por qué está tu padre en la cárcel? Por no rezar.

Golfo (seducido por el arrullo de las palabras de la hermana). — ¡Pues como usted no me ayude!

Hermana. — Ea, arrodíllate y ve diciendo conmigo, no sólo con tus labios, sino con toda tu alma, fijándote bien en lo que dices para que lo entiendas y no se te olvide: ¡Padre nuestro, que estás en los cielos!...

II

Han pasado los años. El despacho del director del Asilo de noche, habitación modesta, con mesa para escribir, sobre la que se ostentaban grandes libretos de registro. En uno de ellos, abierto de par en par, el director ee en voz alta, a través de los cristales de sus gafas, un asiento, oyéndole con gravedad un señor bien portado que también se inclina sobre el librote, y que aún tiene en la mano el billete de

quinientas pesetas que ha traído de donativo a la piadosa casa.

Señor. — ¿Lo ve usted? Juan Fernández. Edad, ocho años. Ese era yo, un golfillo, un granuja... ¡Quizá, de no haber venido a esta casa, seguiría siéndolo, en vez de ser hoy un industrial honrado y en buena posición!... ¡Ah, aquella noche no se me olvidará nunca!

Director. — ¡Venía usted transido de frío y se encontró lumbre y cama!

Señor. — ¡Y algo mejor y más grandel! (conmovido). Me encontré una hermana buenísima, un ángel, que me enseñó lo que yo no sabía: a rezar... Desde entonces todo comenzó a salirme bien... Ella me colocó de aprendiz en un taller, y... no voy a referirle mi historia... Por ella soy al presente feliz y rico relativamente... ¡Aquél Padre nuestro me salvó!

Alfonso Pérez

AVICULTORES

Harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, conchilla. Viterminal, Aceite higado bacalao. «Polvos Ponedores». Hijos de Abel González. Miguel Iscar, 14 Valladolid.

Hipotecas largo plazo poco interés. Hergon. José Antonio, 55. Madrid.

Serafín y Oreja

Comprarian dehesas todas provincias, capacidad y precios. Granero, 14. Teléfono 1397 Salamanca

CONSTRUCCION

transformadores todas potencias y tensiones, grandes descuentos. T. Velázquez. Avenida Lope de Vega, 36. Medina del Campo.

Representación

de motores de gasolina, aceite pesado, eléctricos, grupos bomba, norias patentadas de gran rendimiento y económicas. Vean muestras. — Carretera Nueva, 20. — Teléfono 390. — Avila.

Un mal paso en el momento de la compra

luego, es irremediable. Nosotros no ofrecemos la tentación de un regalo para que Ud. el mal paso. Vea lo que significa un auténtico INTER, el aparato de base electrónica, ultramoderno, equilibrado, perfecto, con todas las garantías y Ud. dará un buen paso del que nunca se arrepentirá.

Inter

Distribuidor oficial: CARTAGO. Zurraquín, 1. Exposición y venta: NOVO. Comuneros de Castilla, 3. AVILA

Publicidad AVIL

TORERIAS

Diagnóstico

En cierta ocasión, un diestro, cuyo nombre no hace al caso, fué volteado y herido por un toro. Entre cuatro le trasladaron a la enfermería, suponiendo que la enfermedad era de gravedad.

En la barrera número 1 estaban tres o cuatro amigos íntimos del herido, los cuales llamaron a un monosabio, y dándole una propina le encargaron que fuera a averiguar la importancia de la herida. Fué el hombre a cumplir el en-

cargo, y penetró en la enfermería al tiempo que exclamaba el médico, reconociendo al diestro:

—No hay cuidado; un ligero puntazo cerca del esófago.

El «mono» volvió a salir, satisfecho con el dictamen facultativo, y se dirigió a donde estaban los amigos del herido.

—¿Qué hay? — preguntó rápidamente uno de ellos.

—¡Total, ná! — contestó el mozo. — Una corná en el «sarcófago».

Vida económica nacional

ESPAÑA VA A PRODUCIR CELULOSA NOBLE

No es para nosotros ningún problema desde hace años la producción de celulosas. Es más, en estos últimos tiempos la técnica se va diversificando y ya no solamente se utiliza la madera de pino sino se buscan otras materias primas de carácter deleznable con base celulósica para aumentar esta producción. Pero hasta ahora solamente habíamos fabricado pastas celulósicas para la producción de papel.

Ahora, el nuevo salto técnico que damos es el relacionado con la fabricación de celulosa noble, celulosa para la producción de fibras artificiales o celulósicas.

Con esta producción, España se independizará en su importante industria de fabricación de fioca y de rayón de a importación extranjera de celulosa, realizándose así una gran aportación de divisas a nuestra balanza de pagos ya que podremos descargarla de las costosas importaciones de estas celulosas nobles, importaciones que, a veces, no han sido fáciles de realizar porque la misma celulosa era escasa en el mercado mundial y lleva una tendencia constante al encarecimiento en sus precios en oro.

La entidad que va a iniciar esta fabricación, y pues ya tiene la fábrica montada en sus factorías de Torrelavega es la «Snlace», la gran firma de producción de rayón y de fibra cortada, una de las más brillantes realizaciones de nuestra iniciativa privada — apoyada fuertemente en los Bancos — después de la guerra de liberación.

PESQUERA

Parece que sus casuchas están pendiendo en el aire, parece que son balcones mirando a una misma calle, son casi todas tan bajas que por sus puertas no cabe una persona mediana sin que tenga que agacharse...

¡Casas viejas y rudas de interior oscuro y grave! que el invierno es largo y duro y no debe entrar un aire cargado de pulmonías de hielos y enfermedades.

Como corre juguetona el agua por todas partes que se escapa de la sierra sin que la recoja nadie, agua que allá en el verano fuera filón para el valle...

Allí lavan las mujeres ropas sucias y pañales que suben de Piedrahita entre cestos y costales a cambio ¡pobritas gentes! de algún puñado de reales; cuando todo está nevado ¿cómo podrán arreglarse para lavar estas ropas y entre hielos chapuzarse?

¡Arrabal de lavanderas y leñadores audaces! éstos suben a la sierra en plenas obscuridades, sin haber nacido el día con luceros siderales, cuando amanece, en el alto suelen cortando cargas halarse de ramos o calabones en tupidos escobares que bajarán a la villa antes de al tajo marcharse, vendiéndoles por dinero o cambiándoles por panes, para ellos la jornada del obrero en las ciudades de ocho horas o menos es... muy mal acostumbrarse, que está la vida muy cara con muchas necesidades y luego piden los hijos y todos son lamentarse...

Arriendo pastos para 400 reses lanaras. Caserío de Acedos, Muñopedro (Segovia). Bernardo Patiño.

La fábrica comenzará a realizar ensayos con sus cuatro secciones en breve y para mayo se calcula que en marcha ya todas sus secciones trabajarán con su ciclo completo iniciándose la producción de celulosa en forma suave entretanto se van entrenando los equipos.

Lo más interesante de esta fábrica reside en que con ella se abre para el mundo una nueva técnica de fabricación de celulosa al utilizarse una especie arbórea que hasta ahora no había sido utilizada para estos menesteres. Con licencias de la Snia Viscosa que tiene una fábrica piloto en Italia se va a fabricar con eucalipto español celulosa noble. En esa fábrica piloto ya se han hecho las pruebas con unos resultados muy favorables. Pero nuestra fábrica de Torrelavega va a ser la primera fábrica que trabajará en el mundo en pian industrial. Seguramente si la cosa marcha — como se espera, porque la Snlace tiene fama de hacer bien las cosas — el éxito de nuestra fábrica representará la puesta en marcha en el mundo de esta nueva técnica de la producción de la celulosa noble.

Según tenemos entendido es posible que después de este ensayo en España misma surja otro, pero éste ya en gran escala. Porque entonces la nueva fábrica de Galicia trabajaría a base de exportación, lo que le valdrá a España muchas divisas fuertes, porque esta primera materia para la fabricación de fibras artificiales se paga en el mundo a base de buenos dólares. — A. Sp.

Hay pueblos igual que hay hom-

(bros que son vidas ejemplares y este arrabal tan pequeño en muchas cosas es grande.

¡Qué pintoresco Pesquera subido entre peñascales! con su fábrica quemada, con su escuela sin portales, con sus añejos molinos entre chopos desiguales...

Si vienes a Piedrahita no dejes de visitarle...

F. Peñanegra.

Aumento del servicio ferroviario con motivo de la Semana Santa

Para facilitar el movimiento de viajeros que tradicionalmente se produce con motivo de la Semana Santa, la RENFE ha dispuesto un aumento de trenes, dentro de las posibilidades actuales, que consiste en lo siguiente:

El rápido de día que sale de Madrid-Atocha a las 8 de la mañana los martes, jueves y sábados, circulará también los días 3 y 5 de abril, con la composición ordinaria, esto es con ramas para Jaén, Cádiz y Málaga; y en sentido contrario los días 4, 9 y 11 de abril, además de los lunes, miércoles y viernes, en que ahora circulará. Entre Sevilla S. B. y Cádiz circulará diariamente, en ambos sentidos, desde el 3 al 11 de abril.

El tren de lujo «Andalucía-Expreso», que sale de Madrid-Atocha a las 11:30, con carácter alternativo, se convierte en diario, en ambos sentidos, desde el 31 de marzo al 11 de abril. Los días que circulará con carácter extraordinario, llevará las ramas de Granada, Málaga y Sevilla, únicamente.

El 31 de marzo circulará — entre Madrid y Sevilla — un expreso nocturno especial, en el que se reservarán cupos para las Agencias de Viajes, regresando dicho tren con el mismo carácter, el 9 de abril,

Sección religiosa

MARZO

Día 29. Domingo de Pasión. — Santos Braulio, Marciano, Joviano; Tecla,

La misa y oficio divino son del Domingo de Pasión, con rito semidoble, primera clase y color morado.

Misas de hora

S. A. a Catedral. — Misas de siete a diez cada media hora; a las diez, la conventual cantada.

Parroquias: San Juan, San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez la de catequesis, y a las once y media.

San Pedro, a las ocho, nueve y diez la de catequesis.

Madres (San José, a las ocho menos cuarto.

Encarnación, a las nueve menos cuarto.

Siervas de María, a las ocho. Santa Ana, a las ocho.

Santa María de Gracia (Agustinas), a las ocho,

Monasterio de Clarisas (Gordillas), misa a las ocho, días festivos y laborables.

Nuestra Señora de las Vacas, a las ocho y media.

San Antonio — Misas a las ocho y media y nueve y media.

Padres Paules, a las nueve.

Real Monasterio de Santo Tomás. Desde las seis y media a las diez, cada media hora, misas.

La Santa, Misas desde las seis hasta las nueve, cada media hora; a las diez, y la última a las once y cuarto.

Magdalena, a las once. Santo Tomé, misas a las cinco y a las doce de la mañana.

Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles

Misa rezada a las DIEZ de la mañana.

Septenario de la Virgen de los Dolores

Santo Tomé. — El Real e Ilustre Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y devotos abulenses dedican solemnemente Septenario en honor de la Santísima Virgen de los Dolores.

Por la tarde, a las ocho, rosario sermón por el muy ilustre señor don Ricardo García, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral, ejercicio del Septenario y Salve.

Venerable Orden Tercera de San Francisco

San Antonio. — Terminan los Ejercicios Espirituales que han venido celebrándose para la V. O. T. de San Francisco, y se celebra la fiesta mensual de dicha V. O. T.

Por la mañana a las nueve y media, Misa de Comunión. Por la tarde, a las seis, Corona Seráfica, Via Crucis, plática y Bendición con el Santísimo.

Venerable Orden Tercera de Santo Domingo

Real Monasterio de Santo Tomás. — Celebra su función mensual la V. O. T. de Santo Domingo. Por la mañana a las 8:15 misa, dialogada, de comunión general. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. D. M., rosario, meditación, bendición y reserva. Acto seguido junta general de hermanos y hermanas en la sala de visitas.

Ejercicios Espirituales

Comenzarán en el Colegio de la Medalla Milagrosa el domingo 26,

20 años menos en 15 minutos!

KOMOL

TINTE RAPIDO PARA EL CABELLO — CARASA —

a las siete de la tarde, para alumnas mayores y antiguas alumnas.

Si alguna otra joven desea practicarlos, lo avisará con la debida anticipación a dicho Centro, calle de Eduardo Marquina, 4.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

Darán comienzo en el Convento de María Reparadora, el lunes 27 de marzo con la Santa Misa a las ocho y media, para terminar el sábado 1 de abril, por la mañana. Los dirigirá el R. P. Aurelio Calzada, S. J., y se ajustarán al siguiente horario:

Mañana
8 1/2 Meditación.
9 Santa Misa.
11 1/2 Meditación.
12 1/2 Examen práctico.
12 3/4 Plática.

Tarde
5 Lectura.
5 1/2 Meditación.
6 3/4 Rosario.
7 Via-Crucis.
7 1/4 Meditación.
8 Bendición.

Las que deseen hacerlos interinas, deben avisarlo con anticipación en dicho convento.

Día 27, Lunes — San Juan Damasceno, Alejandro, Macedón, Lázaro, Ruperto, Lidia.

La misa y oficio divino son de San Juan Damasceno, con rito doble y color blanco.

Fiesta mensual de la Virgen Milagrosa

RR. PP. Paules. — Por la mañana, a las nueve, Misa de Comunión general. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio mensual plática por el R. P. Aragón, bendición y reserva.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testada 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 24 de marzo de 1950 han resultado premiados los números siguientes:

Con 25 puntas el número 491
Premiador con 2:56 puntas todos los números terminados en 91

Kaleidoscopio mundial

La siesta

Sabido es lo general de la costumbre entre nosotros de hacer la siesta en el verano.

Muchos la recomiendan diciéndole que hasta en la antigüedad los célebres Hipócrates y Galeno, se acostaban después de comer, y que el mismo Escolapio solía echar a esa hora un sueñecillo. También añaden algunos que Augusto echaba su siestecilla, pero los que así hablan se olvidan de una circunstancia muy atendida que hace variar la índole de tal uso. Augusto bebía tal cantidad de licores que para él constituía la siesta un apéndice necesario de comer.

A pesar de los defensores de esta costumbre, hay países donde no se duerme la siesta y, sin embargo, no gozan de menos salud que nosotros.

La grandeza de una casa

Don Juan, primer duque de Medina Sidonia, dijo en cierta ocasión a un mayordomo que le hacia presente lo mucho que se iba de su tesorería en dádivas y pensiones.

—La grandeza de mi casa no se ha de conocer en lo que guardo sino en lo que reparto.

Armas y recetas

Médico y capitán tienen una misma significación en el idioma hebreo, y no con impropiedad, porque el capitán hace la guerra con las armas y el médico con las recetas.

EVOCAIONES

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Por J. Mayoral Fernández.
Cronista de Avila.

En los tiempos dorados de mi juventud acudí por vez primera, presumiendo de hombre, a unos ejercicios espirituales que sólo para hombres, se dieron en la iglesia de San Pedro. Tuieron resonancia en Avila donde tantos ejercicios espirituales encontraron, por estos días de marzo, entre sus muros, ambiente propicio a la grave meditación de las verdades eternas.

Corrieron a cargo de un sabio jesuita, orador de elocuencia arrebatadora, en aquellos días celebrísimos; el padre Gonzalo Coloma. Y comentándole por viejos y jóvenes que abarrotábamos el amplio templo románico del rosetón famoso, se dijo que tenía un hermano tan admirable como él.

Era autor de novelas entonces en boga apasionante. Al conjuero de esta fama las leyó, y amante de Avila, me cautivó la primera en la lectura, «Fray Francisco». Estaba en ella retratada la femerídes abulense quizá más impresionante de la Historia de nuestra querida ciudad. La que comenzaba a estar en bocas de pensadores ante los aterradores avances políticos y sociales que amenazaban derrumbar con sus postulados disolventes regímenes y sistemas. Hasta tal punto que unos años después dieron tema a don Antonio Maura en un sensacional discurso, en el Teatro Real de Madrid, para dar un aldabonazo escalofriante a Don Alfonso XIII.

La repercusión la conoció el propio Rey años después que dieron al traste con él las intrigas y la corrupción de las costumbres de una aristocracia como la que ideó el destronamiento en Avila de Enrique IV tan magistralmente retratado en su «Fray Francisco» por el P. Luis Coloma.

Le inspiró a este insigne jesuita un tema análogo su novela «Pequeñeces» que leí a continuación entonces, como consecuencia de los ejercicios espirituales de su ilustre hermano en la romántica iglesia de San Pedro. Con los mismos trazos emocionantes se retrataban en «Pequeñeces» las intrigas y corrupción de las costumbres en la aristocracia que vivió

el destronamiento de Amadeo de Saboya.

Paris, cerebro del mundo, influyó con las ideas nuevas en el descuido del alma, que el P. Luis Coloma descubría en «Pequeñeces». Se formaban con la influencia de Paris mujeres como las que dieron motivo a destronar a Enrique IV en Avila. Y a producir un estado revolucionario, anárquico, político y social que supo contener y corregir una mujer en Avila Isabel la Católica la primera Isabel mejor que la segunda Isabel, época de «Pequeñeces».

Anteanoche me trajó estas evocaciones de aquellos ejercicios espirituales de Avila, una película que llena todas las sesiones del cine Rialto. Se lo comentaba al salir, a mis estimados amigos el ingeniero industrial y entusiasta abulense don Ramón P. Martín y su distinguida esposa quien me manifestaba el propósito de pasar la Semana Santa en Avila con sus hijos porque su ambiente es único para las emociones del espíritu. Esta sensación que causa la película «Pequeñeces», producción española tan bella como la de «Locura de amor», la época del «Fray Francisco» del P. Luis Coloma. La interpretación maravillosa de la reina corre a cargo en «Pequeñeces» de la protagonista que en nuestra juventud influyó para que midiésemos el alcance de las «pequeñeces» productoras de adulterios, olvido de los hijos, duelos entre los hombres y el derrumbamiento, en suma, de un mundo moral que señalaban los ejercicios espirituales «restringidos» en la misma obra «Pequeñeces» que han quedado como evocaciones que a la noche siguiente nos aumentaban en la misma acera del cine Rialto una casa más arriba abierta en una bocacalle.

Es la iglesia de San Martín donde en magníficas conferencias, tan admiradas de Madrid, como el año pasado en San Jerónimo el Real prepara nuestro paisano el magistral de la Catedral de Madrid, don Aniceto de Castro Albarrán para unos ejercicios espirituales seguidos con la máxima atención.

Ojeada a la Prensa extranjera

La hija de Stalin abusa de su autoridad sobre el dictador

Artículo publicado en «Math», de París:

«Nadja Allelujevna fué la primera mujer del amo del Kremlin. Murió en 1932, circulando rumores de que había sido envenenada con arsénico. El atentado, en realidad, parece que iba dirigido contra Stalin, pero fué la mujer la que murió.

Svetlana es actualmente la única persona del mundo capaz de perturbar la soledad del señor del Kremlin, después que perdió, durante la guerra, a su tercera mujer, María Demtschenko. Aunque hoy está casada y sea madre de dos hijos, busca muchas veces la compañía de su padre durante las comidas y tiene la costumbre de hacer punto en su gabinete de trabajo. Stalin dice que ella es su única ama de llaves y, como se trata de su hija preferida, pretende que abusa de la autoridad que ejerce sobre él.

En el aspecto físico, Svetlana no se parece ni al padre ni a la madre: Nadje era delgada y tenía el cabello casi rubio. Svetlana, por el contrario, es más gruesa, e incluso rolliza, y tiene los cabellos castaño oscuro. La bella Nadje era de las mujeres más elegantes de Moscú, mientras Svetlana, no se preocupa mucho de eso; Nadje no entendía nada de política, y Svetlana tiene sus ideas y la gusta manifestarlas.

Svetlana fué criada en una sala del Kremlin, teniendo seis años cuando murió su madre súbitamente. Una georgiana tauturna, llamada Rafaelovna Kagushí, que durante la guerra combatió en las milicias como otras tantas mujeres rusas, se hizo cargo de la crianza, la que nunca asistió a una escuela pública; sin embargo, tuvo un profesor llamado Fedor Antimónov.

Un día Stalin quiso saber, personalmente, si su hija hacía progresos, especialmente en matemáticas, y la dió, para que la resolviera, una ecuación de dos incógn

itas, equivocándose la muchacha al encontrar los valores de «X» y de «y». Stalin se puso furioso, tiró el cuaderno y el profesor desapareció.

En los años que siguieron a la muerte de Nadejda y después de María Mentshanko, Stalin se aproximó más a la hija, gustándole mucho hablar con ella y a veces hasta discutir problemas serios. Un día, Vorochilov se admiró de oír a Stalin discutir asuntos militares con Svetlana.

Por el contrario, hay algo que Svetlana nunca ha conseguido comprender, que es la doctrina de materialismo histórico. Para la hija de un dictador soviético, da incluso pruebas de una mentalidad marcadamente «retrograda», ya que forma parte de la secta de los cristianos nestorianos; secta que rompió con Roma en el siglo V, tras las discusiones sobre el misterio de la Encarnación y que cuenta hoy con numerosos adeptos en el Cáucaso. Cuando está de vacaciones, Svetlana asiste a Misa todas las mañanas en la Iglesia armenia de Sotcgl.

Es este un asunto que padre e hija evitan abordar, siendo otro el de Aleris Kapler, que conoció Svetlana en noviembre de 1945 durante una recepción en el Kremlin. Kapler, periodista y cineasta de fama, corresponsal de guerra de la «Komsomolskaja Pravda», uno de los principales periódicos soviéticos, fué presentado a Svetlana por el propio Stalin; bailaron, ballaron muchas veces, lo que fué notado por la M. K. V. D., la famosa policía, bajo las órdenes del célebre Beria.

En las semanas siguientes Svetlana y Kapler procuraron verse; se encontraban furtivamente en la Opera; en los Museos o bajo la gigantesca arquitectura del mausoleo a Lenin, en la plaza Roja. Se escribían, pero la N. K. V. D. vigilaba. La correspondencia clandestina fué descubierta: «Serás mi mujer, pase lo que pase» escribía Kapler, pero se engañaba. El 16 de mayo de 1946 desapareció súbitamente de Moscú. Conducido en primer lugar a la prisión de Liubanka, se le acusó de haber proporcionado a sus superiores informaciones inexactas sobre los orígenes burgueses y fué condenado a 25 años de trabajos forzados. Enviado a Siberia, nunca más dió señales de vida.

Svetlana protestó, llegó, incluso, a atreverse a enfadarse con el padre, pero acabó por seguir tejéndole los jerseys. Después, Stalin la proporción un marido, de quien tiene dos hijos.—A. I.

RIEGOS

Grupo Bombas. Norias números 1, 2 y 3. Cangilones chapa galvanizada

J. Horcajo y C.ª S. L.
San Clemente, 7.—Teléfono 238 Segovia

y c) se considerarán los siguientes factores, cuya prelación a causa de la importancia que a los mismos se atribuya, será estimada en cada caso por el Consejo Superior del Teatro:

a) La acertada selección de estrenos y reposiciones.
b) La labor desarrollada por la Dirección artística en el montaje y presentación escénica de las obras públicamente representadas.

c) La calidad artística del trabajo desarrollado por los intérpretes en sus creaciones respectivas, estimándose éstas sobre el conjunto total de la compañía.

d) La continuidad en el trabajo artístico desarrollado durante el año teatral, estimándose este factor por el número de actuaciones llevadas a cabo en el transcurso de la temporada.

3.º El importe de los premios a que se refieren los apartados b) y c) será adjudicado en la siguiente forma: el 60 por 100 de su cuantía total, para la Empresa de la compañía, y el 40 por 100 restante para los elementos artísticos que hayan intervenido en el desarrollo de la campaña premiada.

4.º Serán elementos determinantes para la adjudicación de los Premios Nacionales de Interpretación:

(Continuará).

INFORMACION DEPORTIVA

LA JORNADA DE MAÑANA EN EL IV GRUPO

Mañana no habrá partidos de Primera ni Segunda División. Solo los de Tercera permanecen en la brecha, igual que en los dos domingos sucesivos. Pero habrá que pensar en alguna combinación para que se hagan compatibles los partidos con la radiación de los encuentros España-Portugal, ya que por lo que a nosotros se refiere, el día 9 de abril recibiremos la visita del Orihuela a la misma hora que nuestro equipo internacional actuará en el estadio de Lisboa. La Directiva del Avila debe tener esto en cuenta en interés de sus socios y aficionados.

En la jornada de mañana en el IV Grupo se ventilarán los siguientes encuentros:

Orihuela-Cieza (1-2), AVILA-Talavera (1-4), Toledo-Rayo (2-2), Eldense-Tomelloso (0-1), Imperial-Naval (2-2), Alicante-San Javier (1-0), Guadalajara-Villena (2-2), Alcala-Manchego (0-5) y Conquense-Valdepeñas (0-0).

La aparente superioridad de los propietarios de los terrenos otorga un cariz local a los pronosticos. Pero el Naval intentará en un esfuerzo supremo arrebatar a su adversario murciano el segundo lugar que clasifica por ahora, y el San Javier querrá aprovechar el mal momento de los alicantinos para rescatar los dos puntos que éstos se llevaron del Estadio Piquín en la primera vuelta. Tomelloso y Manchego también pueden sacar algo de sus respectivas excursiones.

Vuelve el Talavera a San Antonio. El equipo de peor suerte del torneo, ya que durante las primeras jornadas estuvo alternando en la dirección del Grupo con los que hoy son ases, y a los que tuvo que abandonar merced al serio castigo que le infligieron las lesiones. Pero el conjunto talaverano es de lo más acreditado esta temporada y no hay que esperar en un resultado fácil.

Occupa el Talavera el octavo lugar de la tabla, con 30 puntos oficiales, a dos solamente de nuestro equipo. Sus jugadores han

ido poco a poco reincorporándose y para mañana solo faltará Lolín, expulsado en Cieza y castigado por dos partidos.

La alineación que nos facilitan de los talaveranos es la que sigue: Bautista; Clemente, Cuadra, Goyo; Romero, Quirós; Nuño, Hernández, Martínez, Sebas, Urquiza. En este cuadro hay figuras sobradamente conocidas, como Quirós, Martínez, Sebas, Cuadra, etc. que dan clara idea de la potencialidad del conjunto toledano que viene a Avila decidido a reanudar los éxitos que interrumpieron sus lesiones.

El Avila por su parte, quiere sacarse la espina de los cuatro goles que le marcaron en El Prado. Además de lo necesario que le son dos puntos para continuar en el cuarto lugar de la tabla, quiere demostrar que el resultado de Talavera no fué normal y que hoy por hoy es el Avila mucho más conjunto que su rival.

Faltarán Oliva en nuestras filas, pues a estas horas ya debe de estar incorporado a su regimiento en Africa. Hay dudas sobre Julito que toda la semana ha estado enfermo. Se reincorpora, en cambio, Uroz, ya completamente restablecido. Así pues la alineación del Avila será: Rovira; Aranda, Julito, Vila; Montes, Pablito; Fuentes, Adolfo, Juan de Dios, Uroz, Cubillo. Si Julito no jugara ocupará su puesto Aranda y el de este Peláez. De todos modos anda tan justo ahora el Avila de jugadores que tenemos entendido que han sido convocados para mañana en la caseta algunos de los jugadores del equipo de aficionados, por si a última hora hubiera alguna baja entre los titulares.

Esperamos que el público acuda en masa a presenciar este interesante encuentro y a otorgar con sus ovaciones el premio a que se han hecho acreedores nuestros muchachos y su entrenador al obtener la resonante victoria del domingo pasado ante el Rayo en el propio campo de Vallecas. Arbitrará el señor Montero.

(Viene de 1.ª página).

Expedientes de aprovechamiento hidroeléctrico de pie de presa del pantano de la Cuerda del Pozo en el río Duero, en término de La Muedra (Soria), y obras de las zonas O, Q y T de la red de acequias y desagües del trozo tercero del canal de Vlar.

Expedientes de revisión de precios.

Trabajo.—Decreto por el que se modifica el de 29 de agosto de 1935.

Decreto por el que se nombra delegado provincial de Trabajo de Madrid a don Manuel Garzarán Guerrero.

Decreto por el que se nombra director técnico del Servicio de Mutualidades y Montepios Laborales a don José Manuel González Fausto.

Decreto por el que se autoriza a la entidad Hermandad de la Junta de Obras del Puerto de Barcelona para realizar las prestaciones del Seguro Obligatorio de Enfermedad.

Orden aprobada en Consejo por la que se conceden varias subvenciones para mitigar el paro.

Ampliación de la referencia oficial

El Ministro de Educación Na-

cional, recibió a los periodistas a los que amplió la referencia del Consejo en los términos siguientes:

«Con la aprobación por el Consejo de Ministros del decreto que establece los planes de estudio de las diversas modalidades del bachillerato que ha de cursarse en los Centros de Enseñanza Media y Profesional, se da cumplimiento exacto a los preceptos fundamentales de la ley creadora de esta enseñanza y se abre el camino para que los Centros que se van creando puedan funcionar plenamente en el mes de octubre.

Con estas enseñanzas se crea un eficaz e importante instrumento al servicio de la formación profesional de las gentes que viven en el campo español y se preparan núcleos de cultura que pueden contribuir muy eficazmente a la mejora del nivel espiritual y material de nuestras comarcas. Por el momento se establecerán enseñanzas de tipo agrícola, industrial y marítimo, especiales para la mujer, con las características—dentro de una línea general—propias de cada lugar.

LEA USTED

'El Diario de Avila'

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Galzos y bajos de En la fundición de



Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

Ministerio de Educación Nacional

Subsecretaría de Educación Popular

ORDEN de 16 de marzo de 1950 por la que se establecen las normas que regularán la adjudicación de los premios nacionales de Teatro correspondientes a la temporada 1949-1950.

Ilmo. Sr.: Vista la propuesta que formula la Dirección General de Cinematografía y Teatro de acuerdo con el informe elevado a su consideración por el Consejo Superior del Teatro.

Este Ministerio se ha servido rectificar las Ordenes de 15 de julio de 1948 y 17 de mayo de 1949, relativas a los Premios Nacionales de Teatro.

En su virtud, los diversos apartados que se contienen en las referidas disposiciones quedan corregidos e integrados en las siguientes normas, que regularán la adjudicación de los Premios Nacionales de Teatro correspondientes a la presente temporada.

1.º Se mantienen con carácter permanente y periodicidad anual los Premios Nacionales de Teatro que a continuación se detallan, cuyas dotaciones se incrementan en la cuantía total que seguidamente se expresa.

a) Dos Premios Nacionales denominados «Ruperto Chapí» y «Jacinto Benavente», dotados con 20.000 y 10.000 pesetas respectivamente,

para los autores de habla española que mejor obra teatral lírica y dramática hayan sido estrenadas en el territorio nacional durante la temporada teatral.

b) Dos Premios Nacionales denominados «Amadeo Vives» y «Eduardo Marquina» dotados con 200.000 y 150.000 pesetas, respectivamente, destinados a las dos compañías profesionales de habla española que mejor campaña teatral lírica-coreográfica y dramática hayan desarrollado en el territorio nacional dentro de la temporada.

c) Un Premio Nacional denominado «Lope de Rueda», dotado con 100.000 pesetas y dedicado a la compañía dramática que mejor campaña artística haya desarrollado en las provincias españolas durante la temporada teatral.

d) Dos Premios Nacionales de interpretación femenina denominados «Orfelia Nieto» y «Rosario Pino» y dos interpretaciones masculina, titulados «Ricardo Calvo» y «Emilio Mesejo», dotados con 10.000 pesetas cada uno y dedicados a las actrices y actores profesionales, españoles e hispanoamericanos, de los géneros lírico coreográfico y dramático.

2.º Como elementos básicos para la adjudicación de los premios citados en los apartados b)

Avila, hace medio siglo

La nota predominante en el mercado de ayer, es la indecisión pues los tenedores de trigo se resisten a cederlo no siendo a precios altos, y como a la vez es corta la demanda de Barcelona, la especulación no se decide a satisfacer las pretensiones de los que cuentan con existencias. Ayer, como viernes, fué algo mayor la entrada en los almacenes, pero corta, pues no pasarán de 300 fanegas el total de granos de toda clase que se presentó. De algarrobas no hay entradas ni existencias. En partidas se tomaron procedente de ventas unas 500 fanegas de trigo; clase buena, a 47.5 reales fanega.

En los almacenes del Puente rigén, para las operaciones al detall los precios siguientes: trigo, de 46.5 a 47 reales fanega; centeno, de 32.5 a 33; cebada, de 32 a 33; y algarrobas (precios nominales) a 34 reales fanega. Los de la harina, para fuera de esta plaza, son: 1.ª extra, sistema cilindro, a 17.5 reales arroba; 1.ª sistema piedra, a 16.5 y 17, y clase 2.ª idem, a 14. Salvados de todas clases, de 7.5 a 8 reales arroba.

Entre las noticias no referentes a Avila, merecen transcribirse las siguientes líneas de nuestro Diario:

«La subida en el precio del tabaco que pronto empezará a regir ha producido un deplorable efecto entre los fumadores, es decir, entre los españoles de doce años en adelante. Y son varios los que se proponen dejar el vicio; pero ya verán ustedes como no hay nada de lo dicho y seguiremos pasando por las inauditas pretensiones de esos Presupuestos, como sucedió con la reciente subida de precio en las cerillas al establecerse el monopolio, que al principio, mucho chisquero, mucho pedernal, mucha mecha, mucha yesca... después... cerillas del Monopolio con las que todo el mundo apena no obstante ser malas y caras».

«En el Café de La Amistad se viene disfrutando de magníficos conciertos a base de piano, violín violoncello y flauta, dirigidos por el popular y simpático Eliso que llevan, las noches de actuación, al salón con tanto gusto decorado por Pepillo, a todo Avila sintonizada a la música».

PERDIDA llavero con varias llaves de muebles, desde el Arco del Mercado Grande a la iglesia de San Pedro. Se gratificará su entrega en esta Administración.

VENDO coche de niño. Plaza de Santa Catalina, número 5.

Dr. J. S. del Río Cabañas
OCULISTA DEL ESTADO
Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6
Clínica: Plaza de Zurraquin, 8, principal. AVILA
(C. S. núm. 264)

DISPONGO de un buen segmento de cerda vitoriano cruzado con York. Razón: La Panificadora

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE AVILA SUMINISTROS

A partir del lunes día 27 de marzo, se efectuará un suministro de artículos a las Colecciones de Cupones inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

ADULTOS

Acetate.—Cuarto de litro, al precio de 2'35 pesetas; cupón de este artículo de la semana 13.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Lentejas.—Cien gramos, al precio de 0'55 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Alubias.—Cien gramos, al precio de 0'75 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Puré de guisantes.—Doscientos cincuenta gramos, al precio de 1'20 pesetas; cupón de pasta para sopa de la misma semana.

Patatas.—Un kilo al precio de 1'45 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

INFANTILES Y MADRES GESTANTES

El correspondiente a lo marcado en los cupones de su colección y de conformidad con el cuadro existente en los establecimientos proveedores.

CARBON VEGETAL

A partir de esta fecha se efectuará un suministro de este artículo por los industriales Angel Domínguez y Argimiro Mangas, previo corte del cupón 155 de la Tarjeta y en la forma siguiente:

Tarjeta «A», 10 kilos, y «B» y «C», 14 kilos.

El gobernador civil, David Herrerero Lozano.

El marqués de Espeja compra un cuadro de Goya

En el Juzgado número 12 de Madrid se verificó ayer la subasta pública del retrato de la marquesa de Espeja pintado por Goya, que como es sabido, fué anteriormente subastado, y declarado desierto el acto por no haber depositado ningún licitador las pesetas 70.000 a que ascendía el diez por ciento del precio en que había sido tasado por un perito.

Ayer, el tipo de subasta quedaba en 525.000 pesetas, al rebajar de aquella cantidad el 25 por 100 preceptuado. Al iniciarse el acto, el representante del marqués de Espeja anunció que éste estaba dispuesto a pujar en 350.000 pesetas, y, como no hubo mejor postor, el cuadro fué adjudicado al licitador «a caldad de ceder», o sea con posibilidades de enajenarlo.

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 19.4

Mínima, 6.5

Del momento, (seis y media de la tarde), 17.7.

Viento: SW. 25 kilómetros por hora.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración Plaza del Teniente Arévalo, 7
Teléfono 24
Apartado de Correos, 8

Ecos de Sociedad

De días

Mañana celebra su onomástico don Teodoro González Capitán. Aniversarios

Mañana día 26, se cumple el noventa aniversario del fallecimiento de don Julián Sánchez Martín q. e. p. d.), agente de Vigilancia. En sufragio de su alma se dirán la misa de siete, en la S. A. I. Catedral, los días 26 y 27, el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras y la vigilia de la Adoración Nocturna del día 26.

—Se han celebrado sufragios en la iglesia de San Pedro, por el eterno descanso del alma de doña Sofía Martín Urbina, de Fernández Valles, con motivo de cumplirse el tercer aniversario de su fallecimiento.

Renovamos el pésame a sus familiares.

Necrológicas

Han recibido cristiana sepultura en Sanchidrián los restos mortales de la joven Teresa González Alvaro, fallecida a consecuencia de una operación quirúrgica que le fué practicada en Madrid. Al sepelio acudió inmensa muchedumbre de convecinos y amigos de los pueblos comarcanos. Enviamos nuestro pésame a los padres, don Alejandro y doña Prudencia, y especialmente a su tío, don Alejandro Jimeno, capellán administrador de la Residencia Provincial.

Donativos para la Casa de Misericordia

Don José Sánchez Díaz, con motivo de la boda de su hija, 125 pesetas para un extraordinario. Un amante de los pobres, para un postrer, 25 pesetas. Doña Carmen Bustillo, 15 pesetas.

Ganado sacrificado en el Matadero Municipal

Con destino al abastecimiento del mercado del día de hoy, ayer fueron sacrificadas en el Matadero 14 terneras, con 461 kilos; cuatro cabezas de ganado vacuno menor con 531 kilos; dos de mayor, con 730 kilos; 10 de ganado lanar (lechales), con 42 kilos, y 47 cabritos de foránea, con 162 kilos. Además también se ha puesto a la venta hoy la carne sobrante del mercado de ayer, que se reduce a 59 kilos de ternera, 10 de vacuno menor y 228 de lanar (lechales).

Vendo magníficamente situado, chalet moderno, todo confort. Razón Publicidad AVIL, Teléfono 16.

GOBIERNO CIVIL

Junta Provincial de Beneficencia

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 57 de la Instrucción de Beneficencia de 14 de marzo de 1899, se hace público para conocimiento de los interesados en los beneficios de la Fundación Hospital de «San Bartolomé», de Arenas de San Pedro, que con motivo de la clasificación que como de Beneficencia particular se instruye por esta Junta, pueden formular cuantas alegaciones estimen pertinentes en un plazo de quince días, para lo cual se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Junta, durante expresado plazo, el expediente de clasificación mencionado.

El gobernador civil, David Herrerero Lozano.

SANTA MISIÓN en la Ciudad de AVILA

El «Boletín Oficial Eclesiástico» de la Diócesis de Avila, publica el siguiente documento episcopal:

Año Santo de 1950 «Año de Dios», «tiempo de gracia y de salvación»; «año de la tregua de Dios», de Dios, que en este Año Santo quiere aproximarse todavía más al hombre y estar más cerca de él que nunca.

Año de una nueva efusión de la misericordia divina sobre el mundo, «tiempo verdaderamente aceptable», oferta extraordinaria de reconciliación que Dios nos ofrece.

Año del más «amplio y amoroso perdón» del Padre de las misericordias...

«Año de purificación y de santificación, de vida interior y de reparación; Año del gran retorno y del gran perdón».

«Año que, según los designios del Papa, debe señalarse sobre todo por la «desada renovación religiosa del mundo moderno», por la añorada armonía de los valores celestiales y terrenos, divinos y humanos»...

Dentro de este marco incomparable del Año Santo, y como medio de lograr más eficazmente sus preciosos frutos, nos ofrece la divina clemencia, a nosotros los avilenses, el don inestimable de la Santa Misión.

¡Merced insignie del Señor! ¡Torrente avasallador de gracias, de luz, de fortaleza interior, de paz y alegría suavísima... influencia irresistible del Espíritu Santo sobre las almas!..

La dirección de estas Santas Misiones está confiada a los Padres de la meritisima Congregación de la Misión, que llevan tantos lustros misionando los pueblos de nuestra Diócesis.

¡Cuánta necesidad tenemos en Avila de esta gracia señaladísima de las Santas Misiones!, es decir, de unos días de reflexión serena en que, acallado un tanto el grito estridente y mentiroso de las pasiones, se deja oír la voz serena de la razón y aún del sentido común, y, sobre todo, la voz amorosísima de Dios nuestro Padre...

¡Qué olvido y despreocupación del «problema» por antonomasia de nuestra vida, del verdadero, del fundamental problema que todos tenemos que resolver antes de que se nos terminen los días fugaces de nuestra existencia en este mundo!.. Cuántas almas caminan entre tinieblas, errantes y desorientados; cuantas otras vacilantes, flojas y tibias

El mercado de ganados de ayer

Como es tradicional costumbre ayer se celebró el mercado semanal de ganados, en los terrenos conocidos por «El Teso», de nuestra ciudad.

La afluencia de tratantes y vendedores fué algo más considerable que la habida en la pasada semana, pero las transacciones efectuadas fueron de escasa importancia, particularmente en el ganado vacuno lechero, cuyos precios bajaron algo comparados con los que publicábamos en nuestra información del pasado mercado de la última semana, causa por la cual los compradores se retraen en efectuar nuevas adquisiciones, ya que, además, se advierte la tendencia muy acusada a continuar la baja en dichos precios.

Nos abstemos hoy de dar a conocer a nuestros lectores de los precios a que se efectuó las diferentes ofertas, de las otras distintas clases de ganado, ya que no haríamos más que repetir líneas generales las cotizaciones que dimos a conocer en nuestra reseña del mercado celebrado en la última semana.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Benita Sánchez Blázquez, en Paseo de Don Carmelo núm. 6; Angeles López Jiménez, en Plaza de la Feria número 14; María del Pilar Muñoz Jiménez, en Cuesta de Gracia número 19, y María del Carmen Sar-

La comida de «Los Pepes»

Mañana domingo y siguiendo la tradicional costumbre, se servirá a los pobres de la Casa Misericordia la comida extraordinaria con que los Pepes les obsequian anualmente.

Quedan invitadas al acto cuantas personas quieran honrarlo con su asistencia.

Los hombres de ciencia y los platillos volantes

Hoy es el director del Observatorio Nacional de Río de Janeiro quien da su opinión sobre los platillos volantes:

«Un objeto cualquiera, contemplado a simple vista, moviéndose de un lado a otro, no puede ser de origen celeste». Pero los platillos volantes «siguen cruzando todos los cielos y todos los mares».

En la región veraniega de La Buitrera (Colombia) se localizaron platillos. En Portugal, Elvas registró asimismo el paso de estos fenómenos, y otro tanto ha ocurrido en poblaciones españolas como Barcelona y Granada.

dina Vegas, en Avenida de Portugal núm. 4.

Matrimonios: Alejandro García Encinar, con Concepción Jiménez Flores, en San Juan; y Nicolás Martín Sanchidrián, con Carmen Jiménez Sandrino, en Santiago.

en la lucha cotidiana por la conquista de la vida eterna...

Urge a todo trance que nos volvamos a los brazos de Dios.

A causa de nuestras prevaricaciones, sufrimos enormes castigos y nos amenazan todavía otros incomparablemente mayores: «Sentimos la pena del pecado, pero no se doblaga la cerviz proterva, no corregimos nuestra pertinacia en el delito»...

Hace varios años que lo viene repitiendo Su Santidad el Papa: «La Humanidad está pagando el castigo que merece, por haberse apartado de Dios».

Fieles amadísimos, he aquí que escucháis hoy la voz de Dios que os llama a la Santa Misión.

«¡No queráis endurecer vuestro corazón! ¡No menospreces esta amnistía que tan generosamente os ofrece la divina Clemencia!..»

Sólo la ignorancia petulante, o los respetos humanos (enfermedad frecuente en almas débiles, o la réproba soberbia, de los que se creen espíritus fuertes; o la falta de fe, o una vida depravada... podrían retraer quizá a algunos de nuestros hijos de Avila de acudir a la Santa Misión y de aprovecharse de sus inestimables beneficios,

No permita Dios semejante desgracia en ninguno de vosotros, queridos fieles de Avila.

No falte ninguno al divino llamamiento: los que hasta aquí han vivido apartados de Dios, para reconciliarse al fin con El y volver definitivamente a los brazos del mejor de los padres.

Quienes viven habitualmente en amistad con Dios, para afianzarla aún más, y asegurar mejor el don de los dones, la perseverancia final.

Confiamos plenamente en que Avila entera responderá al divino llamamiento.

Confiamos que el sol divino de la gracia iluminará y llenará de vida sobrenatural las almas.

Confiamos finalmente que esta preciosa filiación divina y esta amistad con Dios, lograda o reforzada en la Santa Misión, será para todos fuente inagotable de paz, de alegría, de consolación interior, de bienandanza temporal y eterna..

Obténganos tan señalada merced nuestra dulcísima Madre de Sonsoles, bajo cuya protección ponemos ya desde ahora esta Santa Misión del Año Santo.

Avila, Festividad de San José, 19 de marzo de 1950.

† SANTOS, OBISPO DE AVILA.

La esposa de Su Alteza Imperial el Jalifa da a luz una niña

TETUAN, 24.—La esposa de S. A. I. el Jalifa, dió a luz una hermosa niña, primer fruto del egregio matrimonio. Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en inmejorable estado de salud.

El pueblo ha comenzado a cantar y bailar por las calles al conocer la noticia. A las once de la mañana las baterías de la fortaleza de la Alcazaba dispararon las salvas de ordenanza, que notifican al pueblo marroquí el nacimiento de la princesa de la Casa Jalifiana y todos los jefes musulmanes que se encontraban en la ciudad, se dirigieron a Palacio para felicitar a S. A. I. el Jalifa, por el acontecimiento.—(Cifra).

NORIAS

Se construyen toda clase de norias y cangilones en chapa galvanizada. Precios convencionales. Para más informes, HIJA DE SILVESTRE CORNEJO, Vallespin, 26, bajo, Avila.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

SANATORIO DEL CARMEN AVILA

RAMÓN Y CAJAL, 9 TELEFONO 827

FACHADA PRINCIPAL DEL SANATORIO

Director y Propietario: DR. D. FLORENCIO TEJERINA
Creador Jefe de Servicio del Hospital Provincial de Avila
Quintón del Instituto Provincial de Higiene

REGENTADO POR SEÑORAS CARMELITAS DESCALZAS MISIONERAS

UNA BUENA ASISTENCIA EN UN MODERNO SANATORIO

Habitaciones individuales para operados y acompañantes —Departamento de operaciones.—Sala de operaciones sépticas.—Transfusión sanguínea.—Oxigenoterapia y carbonoterapia.—Onda corta.—Rayos X, fijo y portátil.—Laboratorio. Publicidad «AVIL».